

Nyad o las resistencias a vencer

Categoría: 162-Mentes Peligrosas

Publicado: Sábado, 02 Marzo 2024 14:07

Escrito por Rafael Tonatiuh Ramírez Beltrán y Armando Meixueiro Hernández



Querer a alguien es una hazaña, se necesita energía, generosidad, ceguera, hasta hay un momento, un principio mismo en que es preciso saltar un precipicio, si uno reflexiona, no lo hará

Jean Paul Sartre

Nyad, tiene una misión desde que su padre le pone el nombre de una diosa del mar y práctica la natación desde la infancia: nadar y lograr una hazaña. Ella se pone el objetivo: cruzar el mar caribe de Cuba a Miami nadando en forma ininterrumpida. Lo intentará cuando Nyad es joven y fracasará. Lo intentará muchos años después.

Se trata de la cinta *Nyad* (Chai Vasarhelyi E y Chin J. Estados Unidos de Norteamérica, 2023). En la que vemos a la nadadora y su equipo esforzarse, una y otra vez hasta alcanzar la meta, que se vuelve para varios del equipo un proyecto de vida.

Lo interesante del filme, es que aunque se refiere el primer intento

Nyad o las resistencias a vencer

Categoría: 162-Mentes Peligrosas

Publicado: Sábado, 02 Marzo 2024 14:07

Escrito por Rafael Tonatiuh Ramírez Beltrán y Armando Meixueiro Hernández

fallido de la juventud- incluso con imágenes de reportajes por televisión- la cinta se centra en los desafíos que vive una adulta mayor Nyad (protagonizada por una solvente Annette Bening) después de los sesenta años, junto a su compañera, amiga y coach y amor sin límite llamada Bonnie (Jodie Foster) de nadar de forma continua, sin descanso y sin protección para tiburones.

Son muchos los problemas que tendrán que librar para llegar a buen puerto o playa, desde sus traumas infantiles, los problemas financieros para levantar un proyecto de esa naturaleza, conseguir un equipo estable y que se mantenga mientras el proyecto se cumple, hasta personal y del carácter de los integrantes del equipo. También están ahí el cansancio, una alimentación que a veces el cuerpo sometido al esfuerzo rechaza, las medusas, las aguamalas, el sol y el clima siempre cambiante que abre ventanas de oportunidad muy de vez en cuando para tener las condiciones óptimas para las más de 60 horas necesarias, nadando en el mar, y llegar a la otra orilla propuesta, sin tormentas y otras resistencias.

Valoramos que no sea una proeza que se logre a la primera y que muestre que el llamado éxito es más el producto de la perseverancia, las resistencias, a veces la improvisación y el trabajo en equipo, que un milagro individual.

También es de resaltar que la vejez, si bien es una condición que se tiene que tomar en cuenta en esta proeza, nadie del equipo se derrota por estar en ella incluso a veces enfermo. La vejez es solo otra etapa para ponerse a prueba.